

MARTES, 28 DE MAYO DE 2019

EL DÍA.ES

LOS PLATANEROS CONFÍAN EN QUE LA SALIDA DE GABRIEL MATO DE LA EUROCÁMARA NO SEA DEFINITIVA

Asprocan alerta de los riesgos para un renglón económico tan importante para Canarias de que su representación quede limitada a un solo eurodiputado, el socialista Juan Fernando López Aguilar



La Asociación de Organizaciones de Productores de Plátanos de Canarias (Asprocan) ha lamentado este martes la reducción de parlamentarios isleños en la Cámara europea tras los comicios del pasado domingo, en los que no salieron elegidos ni Gabriel Mato (PP) ni Luis Padilla (CC).

La entidad ha lamentado que Canarias "vea reducida de manera tan importante su representación en Europa, especialmente en un momento clave como el que se presenta a partir de ahora".

Tras recordar que sólo el socialista canario Juan Fernando López Aguilar ha podido renovar su escaño el 26M, el presidente de Asprocan, Domingo Martín, ha agradecido la labor que ha desarrollado en el Parlamento europeo el popular Gabriel Mato durante dos legislaturas, al estimar que su trabajo "ha resultado indudablemente decisivo para el sector".

"Siempre hemos podido contar con su trabajo y apoyo para atender las necesidades del plátano en relación con las ayudas europeas y la competencia desleal de terceros países", ha aseverado.



Respecto a la renovación de López Aguilar, Martín se ha mostrado "convencido y confiado de poder contar con su compromiso en favor de las necesidades de las regiones ultraperiféricas y con su apoyo para trabajar juntos por el sostenimiento del sector primario y la defensa del plátano europeo."

En cualquier caso, desde el sector del plátano de Canarias "se aboga por la prudencia, confiando en que puedan darse las circunstancias próximamente para que la salida de Gabriel Mato de la Eurocámara no sea definitiva", agrega Asprocan en un comunicado.

CANARIAS 24HORAS

EL SECTOR DEL PLÁTANO LAMENTA LA PÉRDIDA DE REPRESENTACIÓN DE CANARIAS EN EUROPA

Tras los resultados obtenidos en las elecciones europeas, la representación de Canarias se ha visto gravemente reducida, manteniendo únicamente uno de los dos eurodiputados en la Eurocámara

Sólo el socialista Juan Fernando López-Aguilar ha renovado su escaño en el Parlamento Europeo, mientras que el popular Gabriel Mato no ha logrado mantener su acta como eurodiputado, quedando a sólo un escaño de revalidar su representación.

Tampoco los resultados han dado representación para las islas a la coalición CEUS, en la que se integraba CC-PNC, cuyo candidato, Luis Padilla, no obtuvo representación suficiente para contar con un lugar en la Eurocámara.

A raíz de estos resultados, desde el sector del plátano de Canarias se lamenta que las islas vean reducida de manera tan importante su representación en Europa, especialmente en un momento clave como el que se presenta a partir de ahora.

Domingo Martín Ortega, presidente de ASPROCAN, ha afirmado, "lamentamos profundamente que Gabriel Mato no haya renovado su escaño. Estamos muy agradecidos por su labor, durante dos legislaturas en la Eurocámara, que ha resultado indudablemente decisiva para nuestro sector. Siempre hemos podido contar con su trabajo y apoyo para atender las necesidades del plátano en relación con las ayudas europeas y la competencia desleal de terceros países."



En cuanto a la renovación de López-Aguilar, Domingo Martín Ortega ha asegurado que están "convencidos y confiados de poder contar con su compromiso en favor de las necesidades de las regiones ultraperiféricas y su apoyo para trabajar juntos por el sostenimiento del sector primario y la defensa del plátano europeo."

A pesar del nuevo panorama que parece abrirse en Europa, desde el sector del plátano de Canarias se aboga también por la prudencia confiando en que puedan darse las circunstancias próximamente para que la salida de Gabriel Mato de la Eurocámara no sea definitiva.

CANARIAS AHORA

ASPROCAN LAMENTA "PROFUNDAMENTE" QUE GABRIEL MATO NO HAYA RENOVADO SU ESCAÑO DEL PP EN LA EUROCÁMARA

El presidente de la organización platanera canaria, Domingo Martín Ortega, asegura que "estamos muy agradecidos por su labor durante dos legislaturas en el Parlamento de la UE, que han resultado indudablemente decisivas para el sector"



El sector del plátano en Canarias ha lamentado que las islas hayan visto reducida de manera tan importante su representación en Europa, especialmente en un momento clave como el que se presenta



a partir de ahora, en alusión a la negociación del nuevo septenio presupuestario, el de 2021-27, en la Unión Europea (UE).

Tras los resultados obtenidos en las elecciones europeas, se dice en una nota de Asprocan, la representación de Canarias se ha visto reducida y solo se mantiene uno de los dos eurodiputados en la Eurocámara: el socialista Juan Fernando López-Aguilar. Este ha renovado su escaño en el Parlamento Europeo, mientras que el popular Gabriel Mato no ha logrado mantener su acta como eurodiputado, quedando a solo un escaño de revalidarlo (el PP sacó 12 y él se hallaba en el puesto 13).

Tampoco los resultados han dado representación para las islas a la coalición CEUS, en la que se integraba CC-PNC, cuyo candidato, Luis Padilla, no obtuvo representación suficiente para contar con un lugar en la Eurocámara.

Domingo Martín Ortega, presidente de Asprocan, ha lamentado "profundamente" que Gabriel Mato no haya renovado su escaño: "Estamos muy agradecidos por su labor durante dos legislaturas en la Eurocámara, que han resultado indudablemente decisivas para nuestro sector. Siempre hemos podido contar con su trabajo y apoyo para atender las necesidades del plátano en relación con las ayudas europeas y la competencia desleal de terceros países".

En cuanto a la renovación de López-Aguilar, el presidente de Asprocan ha asegurado que están "convencidos y confiados" de poder contar con su compromiso a favor de las necesidades de las regiones ultraperiféricas y su apoyo para trabajar "juntos" por el sostenimiento del sector primario y la defensa del plátano europeo.

A pesar del nuevo panorama que parece abrirse en Europa, desde el sector del plátano en Canarias se aboga también por la prudencia confiando en que puedan darse las circunstancias próximamente para que la salida de Gabriel Mato de la Eurocámara no sea definitiva, lo que puede pasar, al menos en uno de los casos, por la salida de Reino Unido de la UE (Brexit) y la asignación de parte de esos escaños a España. Entonces el PP tendría un escaño más, el 13 de Mato.



EMPRESARIOS, CULTIVADORES Y CIENTÍFICOS SE REÚNEN PARA ANALIZAR LAS TENDENCIAS MUNDIALES EN LA INDUSTRIA PLATANERA

El congreso de Miami, organizado por la Corporación Bananera Nacional de Costa Rica, es una cita anual importante para poner en común los últimos datos de investigación científica, logística, transporte y mercado internacional



Más de 700 empresarios, cultivadores, científicos y expertos de todo el mundo se reúnen a partir de este martes en Miami para analizar con una visión global las grandes tendencias de la industria platanera en los próximos años.

La lucha contra el hongo Fusarium raza 4, el peor enemigo de los cultivos de plátanos, que son clave para la alimentación de 400 millones de personas en el mundo, es uno de los temas del VIII Congreso Internacional sobre el Banano, que se celebra del 28 al 31 de mayo en un hotel de Miami.

Organizado por la Corporación Bananera Nacional de Costa Rica (Corbana), el congreso es una cita anual importante para poner en común los últimos datos de investigación científica, logística, transporte y del mercado internacional con una visión global.



La primera jornada está dedicada al registro e inscripción de participantes y el comienzo de las sesiones del congreso tendrá lugar el miércoles 29 de mayo.

La conferencia inaugural, titulada La ciencia como herramienta para alimentar y mejorar la calidad de vida de las personas, estará a cargo de Bram Govaerts, director global de Innovación Estratégica del Centro Internacional de Mejoramiento de Maíz y Trigo, con sede en México.

Según el gerente general de Corbana, Jorge Sauma, el programa está pensado para facilitar "la concentración de conocimiento científico y su divulgación al público de interés".

La agenda comprende presentaciones magistrales, conferencias cortas, debates y mesas redondas. En paralelo se celebra una feria comercial con 35 empresas participantes.

Entre las conferencias destaca ¿Es posible erradicar el Foc R4T?, a cargo del especialista israelí Eli Khayat, y Avances recientes para entender las interacciones entre el suelo, la planta de banano, el Foc y su manejo, que dictará Jetse Stoorvogel, de la Universidad de Wageningen (Holanda).

Hasta el momento no hay método químico ni biológico que logre eliminar el Fusarium Oxysporum F. sp. cubense Raza 4 Tropical (Foc R4T) que afecta a las plantaciones en África, Asia y Oceanía, pero no ha llegado a América.

Los esfuerzos de la comunidad científica y de las autoridades fitosanitarias se concentran en evitar a toda costa el ingreso del patógeno en América y en buscar soluciones para combatirlo, señala un comunicado de Corbana.

El Foc R4T no solo permanece en el suelo sino que se propaga con mucha facilidad a través de los zapatos, la ropa y las herramientas de personas que hayan estado en una plantación contaminada.

Las tendencias mundiales del mercado bananero, los efectos del Brexit, la evolución del transporte frigorífico, los biopesticidas, el cambio climático y su impacto en la agricultura, técnicas de teledetección para el monitoreo de plantaciones de banano y estrés



hídrico son algunos de los temas que se discutirán durante el congreso.

"El poder compartir conocimientos y sacar conclusiones en beneficio del sector bananero internacional es parte de los aportes de este congreso", manifestó el director del Centro de Investigaciones de Corbana, Jorge A. Sandoval.

Los bananos y plátanos son un alimento esencial en la dieta de cerca de 400 millones de personas en el mundo, según la Universidad de Wageningen de los Países Bajos.

Es el octavo cultivo alimenticio más importante del mundo y el cuarto en los países menos desarrollados, según la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO).

La producción de banano se da en 135 países y en territorios en zonas tropicales y subtropicales. Actualmente, el comercio de exportación internacional de banano asciende a más de 10.000 millones de dólares, según los datos de la FAO.

EL MÁSTER DE LA ULL EN AGROECOLOGÍA Y SOBERANÍA ALIMENTARIA SE IMPARTIRÁ EN 2019-2020 COMO ENSEÑANZA SEMIPRESENCIAL

Según dijo el director de la Cátedra Antonio Bello, Carlos Castillo, el archipiélago ha pasado de ser "autosuficiente" en los años 50 a tener una dependencia con el exterior "casi suicida" en términos de alimentación

El consejero de Agricultura en funciones, Narvay Quintero, ha asegurado que el máster se aprueba debido a "la demanda de formación en este campo" y porque "el futuro de la agricultura pasa por el desarrollo sostenible"

La Universidad de La Laguna ha anunciado este martes un máster en Agroecología, Soberanía Alimentaria, Ecología Urbana y Cooperación al Desarrollo Rural para el curso 2019-2020, que se impartirá de forma semipresencial.

El director de la Fundación Instituto de Agricultura Ecológica y Sostenible (FIAES) -entidad colaboradora del curso-, José Luis Porcuna, ha destacado que el máster es un título propio, lo que "fomentará la inserción laboral" de los estudiantes.





Otro de los aspectos que ha mencionado Porcuna, es que se han elegido "los mejores profesionales" para impartir las clases. Algunas de las asignaturas que se estudiarán son La transición agroecológica, otro mundo es posible, Cooperativismo, economía social, economía circular y economía verde o Manejo de agrosistemas subtropicales frutales.

Porcuna ha señalado que el objetivo es actuar como "punto de encuentro entre África, América-Latina y el Mediterráneo"; por eso "el componente online" es tan importante.

Los organizadores del curso educativo han mostrado seguridad en que este modelo semipresencial dará resultados, pues ya se realiza un curso de la misma materia con alumnos internacionales.

El consejero de Agricultura en funciones, Narvay Quintero, ha asegurado que el máster se aprueba debido a "la demanda de formación en este campo" y porque "el futuro de la agricultura pasa por el desarrollo sostenible".

Quintero también ha comentado que el máster es un esfuerzo más de la administración pública de "favorecer el consumo ecológico en las islas", junto a "los ecocomedores".

El director de la Cátedra Antonio Bello, Carlos Castillo, ha subrayado la relevancia de algunas de las materias que se impartirán en el curso



como la soberanía alimentaria, la cual considera "el aspecto más importante" como experto en desarrollo sostenible.

Castillo ha lamentado que Canarias es cada vez más "insostenible" y que es necesario "cambiar la dirección del barco". Según el director de la Cátedra, el archipiélago ha pasado de ser "autosuficiente" en los años 50 a tener una dependencia con el exterior "casi suicida", en términos de alimentación.

Castillo ha manifestado que este máster "marca un antes y un después" porque es necesario que los alumnos empiecen a trabajar "cuánto antes" en implantar este tipo de medidas que la sociedad requiere "con urgencia".

RTVC

EL ICHH OBSEQUIA CON PRODUCTOS ISLEÑOS A LOS DONANTES DE SANGRE POR EL DÍA DE CANARIAS

Mojo, gofio, dulces o chorizos se incluirá en el lote de productos locales por hacer una gran labor humanitaria



El Instituto Canario de Hemodonación y Hemoterapia (ICHH) obseguiará esta semana con un lote de productos locales a los



donantes de sangre cuando se acerquen a donar tanto a las unidades móviles como a los puntos fijos de extracción de sangre.

Según informa la Consejería de Sanidad, las personas que donen en Tenerife recibirán mojo Guachinerfe, gofio La Molineta y gofio gomero, mientras que los donantes de Las Palmas de Gran Canaria tendrán en su lote gofio La Piña, dulces de la Dulcería Nublo Tejeda y chorizo Los Nueces.

Por su parte, el ICHH ha agradecido la colaboración altruista de las empresas que colaboran de esta manera con la promoción de la donación de sangre, "imprescindible para mantener los stocks necesarios para la realización de la actividad quirúrgica de los centros hospitalarios del archipiélago".

En cuanto a los puntos fijos, el ICHH dispone en Gran Canaria de dos sedes, una en la calle en Alfonso XIII, número 4, en la capital grancanaria, abierto el lunes, martes y viernes de 8.15 a 21.30 y el miércoles de 8.15 a 14.30 y de 15.00 a 20.30 y otra en Hospiten Clínica Roca Vecindario, en la avenida de Canarias, número 54, abierto los martes de 15.45 a 20.15 y los miércoles de 8.45 a 12.45 horas.

También se puede acudir a otros puntos fijos de la Red Transfusional Canaria como el Hospital Universitario Materno-Infantil el lunes, martes y viernes de 10.00 a 13.00 y de 15.30 a 21.00, y el miércoles de 10.00 a 13.00 y de 15.30 a 20.15, el Hospital Universitario Insular de Gran Canaria donde se puede donar de lunes a viernes de 10.00 a 20.00 y el Hospital Universitario de Gran Canaria Dr. Negrín el lunes, martes y viernes de 8.30 a 19.45 y el miércoles de 8.30 a 13.15 y de 14.00 a 19.45 horas.

Tenerife

Mientras, en Santa Cruz de Tenerife se puede donar en la sede del ICHH de la calle Méndez Núñez, número 14, de lunes a viernes de 8.15 a 21.30 horas, excepto festivos. También de lunes a miércoles de 13.00 a 19.30 y el viernes de 8.00 a 14.30 horas se realizarán extracciones en el Centro de Salud de San Isidro, en Granadilla de Abona.

Por último, en cuanto a los puntos fijos de la Red Transfusional Canaria, en el Hospital Universitario de Canarias se puede donar de domingo a viernes y festivos de 8.30 a 21.30 y el sábado de 8.30 a



14.30 y de 15.30 a 20.00 y en el Hospital Universitario Nuestra Señora de la Candelaria de lunes a viernes 8.00 a 20.00 y los sábados de 9.00 a 13.00 horas (excepto festivos).

EL APURÓN

EL SECTOR DEL PLÁTANO LAMENTA LA PÉRDIDA DE REPRESENTACIÓN DE CANARIAS EN EUROPA

Tras los resultados obtenidos en las elecciones europeas, la representación de Canarias se ha visto gravemente reducida, manteniendo únicamente uno de los dos eurodiputados en la Eurocámara. Sólo el socialista Juan Fernando López-Aguilar ha renovado su escaño en el Parlamento Europeo, mientras que el popular Gabriel Mato no ha logrado mantener su acta como eurodiputado, quedando a sólo un escaño de revalidar su representación



Tampoco los resultados han dado representación para las islas a la coalición CEUS, en la que se integraba CC-PNC, cuyo candidato, Luis Padilla, no obtuvo representación suficiente para contar con un lugar en la Eurocámara.



A raíz de estos resultados, desde el sector del plátano de Canarias se lamenta que las islas vean reducida de manera tan importante su representación en Europa, especialmente en un momento clave como el que se presenta a partir de ahora.

Domingo Martín Ortega, presidente de ASPROCAN, ha afirmado, "lamentamos profundamente que Gabriel Mato no haya renovado su escaño. Estamos muy agradecidos por su labor, durante dos legislaturas en la Eurocámara, que ha resultado indudablemente decisiva para nuestro sector. Siempre hemos podido contar con su trabajo y apoyo para atender las necesidades del plátano en relación con las ayudas europeas y la competencia desleal de terceros países."

En cuanto a la renovación de López-Aguilar, Domingo Martín Ortega ha asegurado que están "convencidos y confiados de poder contar con su compromiso en favor de las necesidades de las regiones ultraperiféricas y su apoyo para trabajar juntos por el sostenimiento del sector primario y la defensa del plátano europeo."

A pesar del nuevo panorama que parece abrirse en Europa, desde el sector del plátano de Canarias se aboga también por la prudencia confiando en que puedan darse las circunstancias próximamente para que la salida de Gabriel Mato de la Eurocámara no sea definitiva.